

## **Le mouvement Zazou**

La définition du Zazou ne saurait pas être élaborée sans au préalable parler du jazz, de la guerre, des nazis et de la France. Car c'est là qu'ils sont nés. Sans jazz, il n'y a pas de swing et sans swing, pas de zazous. En 1940 la France est divisée à deux. Les Nazis occupent Paris et les collabos régissent à coup d'interdictions une jeunesse morose et ennuyée.

Les Zazous, c'est d'abord un mouvement de révolte contre le régime en court. Un mouvement de révolte par l'inertie. Car ces jeunes passent leurs temps dans les cafés à refaire le monde et se moquer de la politique du moment. C'est une provocation gratuite, spontanée mais calculé. Ils se cachent dans les cinémas dans les caves. Mais de toute façon, on retrouve le Zazou partout dans Paris.

Dans la rue, le zazou masculin se reconnaît par sa veste ample qui tombe sur les cuisses avec une quantité de poches à revers et souvent plusieurs martingales. Il s'agit d'une provocation évidente alors que le tissu au mètre est rationné et que l'Occupant tente même d'imposer un costume national. Ses pantalons sont étroits et froncés. La cravate est faite de toile ou de grosse brute laine et surtout étroite. Le col de la chemise est relevé et retenu par une épingle transversale. Les cheveux sont gras et long toujours huilés, ils seront d'ailleurs portés encore plus long après l'annonce du décret de 1942 visant la récupération des cheveux dans les salons de coiffure pour en faire des pantoufles! Il n'y a pas de fumée sans feu... Le parapluie est de rigueur et reste obstinément fermé qu'il pleuve ou non.

Pour les zazoues féminines, elles portent souvent des tresses ou ont les cheveux tombant en boucles sur les épaules. La couleur blonde est majoritaire. Souvent fardée avec de surcroît un rouge à lèvres très rouge, les zazoues des Champs Elysées se cachent souvent derrière des lunettes noires. Ces demoiselles portent des vestes aux épaules extrêmement carrées sur une jupe très courte et plissée. Leurs bas sont rayés ou même à résille et leurs chaussures en semelle de bois colorées et épaisses.